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C’est en étalant des restes de peinture acrylique sur une feuille de papier blanc, 
alors que je travaillais sur des maquettes dans mon atelier, que la série des Site 
Sketches a pu émerger. Je me suis progressivement mis à disposer des chutes de bois 
sur ce papier, en suivant les traces de peinture. Ces copeaux de bois étaient des 
rebuts, provenant du processus de fabrication de mes maquettes. Dès que j’avais 
un moment libre, je positionnais divers morceaux de bois avec de la colle, guidé 
par mon instinct. La combinaison des bouts de bois et des différentes couleurs sur 
le papier était le résultat d’une pure coïncidence. Je plaçais quelques morceaux et 
je regardais le résultat, puis j’en plaçais d’autres. Les liens entre les éléments m’ont 
amené à imaginer des espaces au sein de la feuille. Parfois, les espaces composés 
sont assez réalistes, parfois fantaisistes, ou entièrement imaginaires.

Pour les projets que je réalise en extérieur, je dois rester attentif aux conditions 
spécifiques du lieu, l’intégrité structurelle de l’œuvre et la sécurité du public. Par 
opposition, les Site Sketches m’autorisent à passer outre ces contraintes. Ils me 
permettent de me laisser aller librement sur le papier. L’utilisation des couleurs 
et des matériaux donne lieu à des combinaisons fortuites. C’est comme si je 
nourissais et décuplais les sources dans lesquelles mon imagination peut puiser. 
Les Site Sketches fonctionnent comme des espaces expérimentaux. En utilisant le 
hasard, ils me permettent d’envisager d’autres formes et de nouvelles manières 
de construire.

Lorsque je colle un grand nombre de morceaux de bois ensemble, le bloc de 
copeaux ainsi formé révèle progressivement un mouvement. Puis il manifeste peu 
à peu une surface qui paraît flotter et nager librement dans le cadre. Et finalement, 
je commence à entrevoir une profondeur spatiale. C’est à ce moment-là que je 
m’arrête. Parfois je prends une autre feuille de papier, et parfois je garde celle sur 
laquelle je travaillais punaisée au mur pendant des jours. Je ne me préoccupe pas 
de l’achèvement de l’œuvre, ce qui explique l’accumulation de pièces à moitié 
terminées, empilées dans mon atelier.

J’ai commencé à produire ces pièces en 2013. Les numéros 1 à 500 sont aujourd’hui 
regroupés dans ce catalogue raisonné, avec la coopération de Mennour, Paris. Je 
continue à en produire. Cet ouvrage n’est que le premier volume consacré aux 
Site Sketches.
Quel genre d’espaces les morceaux de bois et autres matériaux mis au rebut 
formeront-ils sur le papier ? Je pense que la poursuite de ce processus, dans lequel 
chaque feuille devient un exercice créatif, est un voyage passionnant.

The moment that triggered my series of Site Sketches was putting some leftover 
acrylic paint on a white sheet of paper while I was working on maquettes in 
my atelier. One day I began placing some wooden offcuts onto that paper, 
following the paint marks. These wooden chips were also discarded material 
from my maquette-making. When I had spare time I continued to place various 
wooden pieces with adhesive, just as my feeling led me. The pieces and colors 
that combined on the paper were the result of pure coincidence. I placed some 
wooden pieces on the paper, and looked at them. Then I placed some more. 
The chains of these pieces led me to imagine some space in the paper. It was 
sometimes a relatively realistic space, and sometimes imaginary or a fantasy.

In my outdoor projects I have to remain sensitive to issues like the conditions 
at specific locations, structural integrity, and the safety of the audience. The 
advantage of Site Sketches is that I can disregard all of these things and develop 
freely on the paper, and the use of colors and materials gives rise to coincidental 
combinations. It is as though I am increasing the stock of my imagination. And 
they can also function as experimental spaces to see what and how I can build 
up through coincidence.

When I glue a lot of wooden pieces together, the lump of wooden chips gradually 
begins to show movement. Then it starts to manifest a surface that seems as 
though it can float and swim around in the framework freely. And eventually 
I begin to see a spatial depth in it. It is there that I stop. Sometimes I pick up 
another sheet of paper, and sometimes I keep it hung against the wall for days. 
I am not concerned with completion of the work—so an accumulation of half-
finished pieces is piled up in my atelier. 

I began producing these pieces in 2013. Number 1 to 500 are compiled in this 
catalogue raisonné, with the cooperation of Mennour, Paris. I am still producing 
Site Sketches. This book is the first volume to be published.
What kind of spaces will the discarded wooden pieces and other materials form 
on the paper? I believe that continuing to pursue this process, through which 
each sheet becomes an exercise in my creation, will be an exciting journey.
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Site Sketch n°118, 2015Site Sketch n°50, 2014    |    Site Sketch n°68, 2014



Site Sketch n°44, 2014 Ci-contre  ·  Opposite : Site Sketch n°73, 2014. Détail  ·  Detail.



Site Sketch n°386, 2020 Site Sketch n°451, 2021





Site Sketch n°29, 2014 Site Sketch n°169, 2016



Ci-contre  ·  Opposite : Site Sketch n°225, 2017. Détail  ·  Detail.



Site Sketch n°493, 2021 Site Sketch n°157, 2015





Site Sketch n°75, 2014 Site Sketch n°308, 2020



Site Sketch n°153, 2015 Ci-contre  ·  Opposite : Site Sketch n°333, 2020. Détail  ·  Detail.



Site Sketch n°19, 2013 Site Sketch n°214, 2016





Site Sketch n°380, 2020 Site Sketch n°356, 2020



Site Sketch n°34, 2014Ci-contre  ·  Opposite : Site Sketch n°499, 2021. Détail  ·  Detail.



Site Sketch n°367, 2020 Site Sketch n°381, 2020





Peinture, crayon, bois et/ou métal sur papier   ·   Paint, pencil, wood and/or metal on paper
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